

pour la table
pour la cuisine
pour le plaisir

TIP remplace le BEURRE
ET COUTE BEAUCOUP MOINS CHER
C'EST UN PRODUIT FRANÇAIS!

Journal de Roubaix

DIRECTRICE: MADAME VEUVE ALFRED REBOUX

ABONNEMENTS.....

Mord et Ilustrophon.....	3 mois, 22.00;	6 mois, 40.00;	1 an, 78.00
Autres départements.....	23.00;	43.00;	80.00
Belgique.....	25.00;	45.00;	85.00
Union Postale Paris.....	25.00;	45.00;	85.00
Union Postale Paris B.....	25.00;	45.00;	85.00
Union Postale Paris C.....	25.00;	45.00;	85.00
Union Postale Paris D.....	25.00;	45.00;	85.00
Union Postale Paris E.....	25.00;	45.00;	85.00
Union Postale Paris F.....	25.00;	45.00;	85.00
Union Postale Paris G.....	25.00;	45.00;	85.00
Union Postale Paris H.....	25.00;	45.00;	85.00
Union Postale Paris I.....	25.00;	45.00;	85.00
Union Postale Paris J.....	25.00;	45.00;	85.00
Union Postale Paris K.....	25.00;	45.00;	85.00
Union Postale Paris L.....	25.00;	45.00;	85.00
Union Postale Paris M.....	25.00;	45.00;	85.00
Union Postale Paris N.....	25.00;	45.00;	85.00
Union Postale Paris O.....	25.00;	45.00;	85.00
Union Postale Paris P.....	25.00;	45.00;	85.00
Union Postale Paris Q.....	25.00;	45.00;	85.00
Union Postale Paris R.....	25.00;	45.00;	85.00
Union Postale Paris S.....	25.00;	45.00;	85.00
Union Postale Paris T.....	25.00;	45.00;	85.00
Union Postale Paris U.....	25.00;	45.00;	85.00
Union Postale Paris V.....	25.00;	45.00;	85.00
Union Postale Paris W.....	25.00;	45.00;	85.00
Union Postale Paris X.....	25.00;	45.00;	85.00
Union Postale Paris Y.....	25.00;	45.00;	85.00
Union Postale Paris Z.....	25.00;	45.00;	85.00

ANNONCES.....

ROUBAIX..... 60 à 71, Grande-Rue, Tél. 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 50, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 81, 82, 83, 84, 85, 86, 87, 88, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 97, 98, 99, 100, 101, 102, 103, 104, 105, 106, 107, 108, 109, 110, 111, 112, 113, 114, 115, 116, 117, 118, 119, 120, 121, 122, 123, 124, 125, 126, 127, 128, 129, 130, 131, 132, 133, 134, 135, 136, 137, 138, 139, 140, 141, 142, 143, 144, 145, 146, 147, 148, 149, 150, 151, 152, 153, 154, 155, 156, 157, 158, 159, 160, 161, 162, 163, 164, 165, 166, 167, 168, 169, 170, 171, 172, 173, 174, 175, 176, 177, 178, 179, 180, 181, 182, 183, 184, 185, 186, 187, 188, 189, 190, 191, 192, 193, 194, 195, 196, 197, 198, 199, 200, 201, 202, 203, 204, 205, 206, 207, 208, 209, 210, 211, 212, 213, 214, 215, 216, 217, 218, 219, 220, 221, 222, 223, 224, 225, 226, 227, 228, 229, 230, 231, 232, 233, 234, 235, 236, 237, 238, 239, 240, 241, 242, 243, 244, 245, 246, 247, 248, 249, 250, 251, 252, 253, 254, 255, 256, 257, 258, 259, 260, 261, 262, 263, 264, 265, 266, 267, 268, 269, 270, 271, 272, 273, 274, 275, 276, 277, 278, 279, 280, 281, 282, 283, 284, 285, 286, 287, 288, 289, 290, 291, 292, 293, 294, 295, 296, 297, 298, 299, 300, 301, 302, 303, 304, 305, 306, 307, 308, 309, 310, 311, 312, 313, 314, 315, 316, 317, 318, 319, 320, 321, 322, 323, 324, 325, 326, 327, 328, 329, 330, 331, 332, 333, 334, 335, 336, 337, 338, 339, 340, 341, 342, 343, 344, 345, 346, 347, 348, 349, 350, 351, 352, 353, 354, 355, 356, 357, 358, 359, 360, 361, 362, 363, 364, 365, 366, 367, 368, 369, 370, 371, 372, 373, 374, 375, 376, 377, 378, 379, 380, 381, 382, 383, 384, 385, 386, 387, 388, 389, 390, 391, 392, 393, 394, 395, 396, 397, 398, 399, 400, 401, 402, 403, 404, 405, 406, 407, 408, 409, 410, 411, 412, 413, 414, 415, 416, 417, 418, 419, 420, 421, 422, 423, 424, 425, 426, 427, 428, 429, 430, 431, 432, 433, 434, 435, 436, 437, 438, 439, 440, 441, 442, 443, 444, 445, 446, 447, 448, 449, 450, 451, 452, 453, 454, 455, 456, 457, 458, 459, 460, 461, 462, 463, 464, 465, 466, 467, 468, 469, 470, 471, 472, 473, 474, 475, 476, 477, 478, 479, 480, 481, 482, 483, 484, 485, 486, 487, 488, 489, 490, 491, 492, 493, 494, 495, 496, 497, 498, 499, 500, 501, 502, 503, 504, 505, 506, 507, 508, 509, 510, 511, 512, 513, 514, 515, 516, 517, 518, 519, 520, 521, 522, 523, 524, 525, 526, 527, 528, 529, 530, 531, 532, 533, 534, 535, 536, 537, 538, 539, 540, 541, 542, 543, 544, 545, 546, 547, 548, 549, 550, 551, 552, 553, 554, 555, 556, 557, 558, 559, 560, 561, 562, 563, 564, 565, 566, 567, 568, 569, 570, 571, 572, 573, 574, 575, 576, 577, 578, 579, 580, 581, 582, 583, 584, 585, 586, 587, 588, 589, 590, 591, 592, 593, 594, 595, 596, 597, 598, 599, 600, 601, 602, 603, 604, 605, 606, 607, 608, 609, 610, 611, 612, 613, 614, 615, 616, 617, 618, 619, 620, 621, 622, 623, 624, 625, 626, 627, 628, 629, 630, 631, 632, 633, 634, 635, 636, 637, 638, 639, 640, 641, 642, 643, 644, 645, 646, 647, 648, 649, 650, 651, 652, 653, 654, 655, 656, 657, 658, 659, 660, 661, 662, 663, 664, 665, 666, 667, 668, 669, 670, 671, 672, 673, 674, 675, 676, 677, 678, 679, 680, 681, 682, 683, 684, 685, 686, 687, 688, 689, 690, 691, 692, 693, 694, 695, 696, 697, 698, 699, 700, 701, 702, 703, 704, 705, 706, 707, 708, 709, 710, 711, 712, 713, 714, 715, 716, 717, 718, 719, 720, 721, 722, 723, 724, 725, 726, 727, 728, 729, 730, 731, 732, 733, 734, 735, 736, 737, 738, 739, 740, 741, 742, 743, 744, 745, 746, 747, 748, 749, 750, 751, 752, 753, 754, 755, 756, 757, 758, 759, 760, 761, 762, 763, 764, 765, 766, 767, 768, 769, 770, 771, 772, 773, 774, 775, 776, 777, 778, 779, 780, 781, 782, 783, 784, 785, 786, 787, 788, 789, 790, 791, 792, 793, 794, 795, 796, 797, 798, 799, 800, 801, 802, 803, 804, 805, 806, 807, 808, 809, 810, 811, 812, 813, 814, 815, 816, 817, 818, 819, 820, 821, 822, 823, 824, 825, 826, 827, 828, 829, 830, 831, 832, 833, 834, 835, 836, 837, 838, 839, 840, 841, 842, 843, 844, 845, 846, 847, 848, 849, 850, 851, 852, 853, 854, 855, 856, 857, 858, 859, 860, 861, 862, 863, 864, 865, 866, 867, 868, 869, 870, 871, 872, 873, 874, 875, 876, 877, 878, 879, 880, 881, 882, 883, 884, 885, 886, 887, 888, 889, 890, 891, 892, 893, 894, 895, 896, 897, 898, 899, 900, 901, 902, 903, 904, 905, 906, 907, 908, 909, 910, 911, 912, 913, 914, 915, 916, 917, 918, 919, 920, 921, 922, 923, 924, 925, 926, 927, 928, 929, 930, 931, 932, 933, 934, 935, 936, 937, 938, 939, 940, 941, 942, 943, 944, 945, 946, 947, 948, 949, 950, 951, 952, 953, 954, 955, 956, 957, 958, 959, 960, 961, 962, 963, 964, 965, 966, 967, 968, 969, 970, 971, 972, 973, 974, 975, 976, 977, 978, 979, 980, 981, 982, 983, 984, 985, 986, 987, 988, 989, 990, 991, 992, 993, 994, 995, 996, 997, 998, 999, 1000.

ESSAYEZ le
201
Geugeot

à roues indépendantes
Suspension indépendante
Tenu de route parfaite
Budget d'entretien réduit

Agent exclusif:
G. VENANT
90, Grande-Rue, 90
ROUBAIX

LA LUTTE CONTINUE

Après le premier tour de scrutin, il ne semble pas qu'il y ait de modifications importantes dans la position des partis politiques, en France. Il est certain, en tous cas, que malgré des circonstances particulièrement favorables et des efforts qui n'avaient jamais été atteints de la part de ses dirigeants, le socialisme n'a pas réalisé les foudroyants progrès prédits par les prophètes de l'évangile marxiste. La résistance de nos populations aux théories malfaisantes de l'Internationale s'est manifestée, dimanche, par l'échec retentissant de plusieurs chefs révolutionnaires, et surtout par la mise en ballottage de très nombreux militants.

Si l'on ne tenait compte que des élus, on pourrait croire que le communisme est en régression dans notre pays. Pour se faire une opinion plus exacte, et ne pas s'entretenir dans une dangereuse illusion, il serait plus juste, pensons-nous, d'ajouter le nombre de suffrages obtenus, sur tout le territoire de la République, par les candidats moscovitaires. Ce nombre est impressionnant. Il montre que la pénétration des doctrines bolcheviques, filles naturelles mais insoumises du collectivisme, continue peu à peu nos arriérés. Dans quantité de circonscriptions, les exploités patentés du socialisme luttent avec peine contre les défenseurs de la mystique communiste.

La vague de fond qui, d'après les affirmations cartellistes, devait balayer l'ancienne majorité du Gouvernement, ne s'est pas produite le 1^{er} mai. Et comme le scrutin de ballottage se présente pour beaucoup de républicains dans d'excellentes conditions de succès, il paraît probable que M. André Tardieu et ses collaborateurs retrouveront dans la nouvelle Chambre une confiance sortie victorieuse de l'épreuve électorale.

La brillante réélection du Président du Conseil et de la plupart des membres du Cabinet est symptomatique, d'ailleurs, de la volonté formelle du pays.

Il ne faut pas se dissimuler que la partie se jouait pour les républicains défenseurs de l'ordre, de la sécurité nationale et de la prospérité économique, dans des conditions très difficiles. Sans doute, en toutes circonstances et dans toutes les questions, les gouvernements d'union républicaine de la dernière législature et leur fidèle majorité avaient toujours fait leur devoir. Sans doute aussi, le vaillant chef qui est André Tardieu et ses amis du Ministère avaient courageusement proclamé la vérité politique devant le pays attentif. Mais, des causes indépendantes de l'action gouvernementale ou parlementaire avaient créé sur le terrain économique et le terrain social une situation de fait trop facile à exploiter par ceux qui ne reculent, dans leur propagande, devant aucune injustice, aucune perfidie, aucun bluff ni aucune surenchère.

La crise, la mévente, le chômage furent les grands tremplins du socialisme. Le dénigrement systématique, la mauvaise foi, le mensonge, la violence furent ses armes. Pour tromper le peuple et capter les voix, le parti de M. Blum dépense des millions. Malgré tout, le peuple de France, dans sa très grande majorité, n'a pas suivi les mauvais bergers qui voulaient se servir de lui pour leurs fins politiques. Le résultat du scrutin ne correspond pas à l'effort fourni par les socialistes. Dans l'ensemble du pays, les électeurs ont condamné la démagogie révolutionnaire.

Si, dans le Nord, l'élection ou la réélection de certains dirigeants collectivistes semblent accuser une poussée marxiste, cela est dû surtout à des circonstances locales, cyniquement exploitées, et qui n'ont rien à voir avec un véritable mouvement d'opinion. Il y a des succès électoraux qui déshonorent un parti, comme il y a des défaites qui grandissent singulièrement dans l'esprit des honnêtes gens les hommes politiques qui les subissent injustement.

Nous regrettons profondément pour notre région et pour le pays, que le corps électoral de la 7^{ème} circonscription de Lille, trompé par les meneurs révolutionnaires, ait cru devoir remplacer un député aussi compétent, aussi consciencieux et aussi averti que Léon Liernier, par le politicien collectiviste qu'est M. Lebas. Nous souhaitons que le ballottage limite le mal que feront certainement à la Chambre les doctrinaires de ce genre.

Dans la 9^{ème} circonscription, M. Surmont, le si sympathique député sortant, aurait emporté facilement, au premier tour, sans la multiplicité des candidatures. Ce n'est, d'ailleurs, que partie remise. Seul adversaire du socialiste Inghels, dimanche prochain, il groupera sur son nom les républicains et tous les véritables démocrates.

La victoire de M. Groussau, dans la 10^{ème} circonscription, a été retardée pour une cause semblable. L'éminent représentant, l'honneur du Parlement français, comme disait un de ses adversaires, retrouvera, le 8 mai, une triomphale majorité composée de tous ceux qui répudient les doctrines révolutionnaires.

Si tous les républicains font leur

BILLET PARISIEN

Scrutin concentrationniste

(D'UN RÉDACTEUR SPÉCIAL.)

PARIS, 2 MAI (Minuit).

Une caractéristique — si c'en est une — des élections d'hier est que tous les partis peuvent également se proclamer vainqueurs. Un jugement d'ensemble, à vrai dire, est prématuré. Le petit jeu des désestimations et des marchandages que nous réservons le second tour comporte une importante part d'inconnu. Les adversaires du Gouvernement actuel ont donc tort de chanter victoire.

Si les partis nationaux ont essuyé certains échecs locaux, leurs rivaux ne sont guère mieux partagés. Les échecs individuels ne signifient d'ailleurs rien. Quant aux statistiques, elles doivent être également interprétées avec une certaine prudence, les étiquettes de beaucoup de candidats ne répondant souvent que de fort loin aux idées qu'ils représentent dans leur circonscription.

On ne saurait nier toutefois qu'un certain nombre de circonscriptions ont glissé depuis quatre ans du centre droit vers le centre gauche. Il en résulte pour le parti radical-socialiste quelques gains que le scrutin de ballottage renforcera vraisemblablement. Les chiffres officiels mentionnés ci-dessus et déjà le parti de la rue de Valenciennes en possession de 63 sièges. Après le premier tour de scrutin, les Valois n'avaient gagné, si y a quatre ans, que 21 sièges. Mais il est juste d'ajouter qu'en 1928, 187 députés seulement avaient été élus après le premier tour.

Le léger glissement à gauche, ou plutôt manifestation d'une volonté concentrationniste dans le pays. Telle est la première conclusion que l'on peut, à la rigueur, tirer du scrutin. Que la concentration souhaitée par le Sénat soit également voulue par une importante portion du corps électoral, on ne saurait, en effet, le nier. Le succès de bon nombre de radicaux-socialistes signifie donc moins une victoire du Cartel que l'indication pour la nouvelle Chambre d'avoir à tracer dans le centre gauche l'axe de sa majorité.

Mais, cette concentration serait-elle sur le terrain des réalisations plus facile demain qu'elle ne l'était hier ? En proclamant que les ponts sont coupés entre son parti et M. Tardieu, M. Herriot croit-il avoir facilité cette opération ? Et si on ne peut concevoir de concentration sans le concours du chef du Gouvernement actuel, la Chambre prochaine devra-t-elle donc chercher sa voie dans l'attente cardelliste dont M. Herriot lui-même ne veut plus ?

Que l'électeur songe aux inconvénients d'une majorité mal assise, qui se chercherait sans se trouver ! Il servira bien ses intérêts en se défiant des candidats équivoques.

Le Cardinal Verdier a voté à la mairie du VII^{ème} arrondissement (Ph. Kersy)

La Banque d'Italie a ramené à 5 0/0 le taux de son escompte

Rome, 2 mai. — La Banque d'Italie a ramené le taux de son escompte de 6 à 5 %.

devoir au second tour, M. Desprez-Poté battra sûrement, dans la 6^{ème} circonscription, le socialiste Parsy.

Pour nous résumer, nous croyons que les élections législatives du 1^{er} mai, faites sous le signe du muguet, ont démontré que le pays voulait la stabilité politique dans une concentration républicaine n'excluant que les partis de désordre. Les graves problèmes qui vont se poser immédiatement devant la nouvelle Chambre ne pourront se résoudre que par la collaboration effective de tous les hommes de gouvernement. Il appartient aux électeurs de confirmer leur volonté dimanche prochain.

— Louis DARTOIS.

LES ÉLECTIONS DU PREMIER MAI N'ONT ÉTÉ MARQUÉES PAR AUCUN GRAND COURANT D'OPINION



Le vote du Président de la République (Wide World Photos.)

248 députés élus au premier tour et 357 ballottages

Une statistique officielle

Paris, 2 mai. — Voici la statistique publiée à la fin de la matinée par le Ministère de l'Intérieur. Nombre de sièges à pourvoir (France et Algérie) 615. Résultats parvenus: 605; résultats acquis, 248. Ballottage: 357.

Les résultats acquis se répartissent ainsi:

Conservateurs.....	4
Républicains U. R. D.....	44
Républicains indépendants.....	13
Démocrates populaires.....	10
Républicains de gauche.....	37
Radicaux non Valois.....	25
Radicaux-socialistes.....	63
Socialistes indépendants.....	4
Républicains-socialistes.....	5
Socialistes S. F. I. O.....	40

« JE PENSERAI A LA FRANCE, MAIS AUSSI A LA RÉPUBLIQUE », DÉCLARE M. EDOUARD HERRIOT

De son côté, M. Edouard Herriot, a déclaré à notre confrère :

« La position des radicaux est très forte. Je veux évaluer la situation objectivement, et jouer un jeu très serré, très prudent... »

« DE NOMBREUX SOCIALISTES SE DESISTÈRENT POUR LES RADICAUX », DÉCLARE M. FROSSARD

M. L.-O. Frossard, une des têtes du parti socialiste S.F.I.O., a été interrogé par « Paris-Midi » à qui il a répondu :

« Ce sont des élections de gauche, avec une forte progression du parti radical-socialiste. »

« LA DROITE A PERDU BEAUCOUP DE TERRAIN »

Les socialistes en se désistant pour les radicaux plus favorisés qu'eux ne feront qu'augmenter la progression radicale.

« Réjouissons-nous donc de cette orientation de la nouvelle législature. »

M. DE CARBUCCIA ELU A AJACCIO

Ajaccio, 2 mai. — Voici le nombre des voix obtenues par les candidats aux élections législatives dans l'arrondissement d'Ajaccio :

Insertis: 25.351 — Votants 15.373.

Ont obtenu: M. de Carbuccia, directeur de Grinore, R. G. 7.097, élu; Landry, D. S., ancien ministre R. R. 7.530; Boudet, ingénieur, S. U. 67.

Manquent les votes d'une commune qui ne peuvent changer le résultat.

C'EST EN APPRENANT QU'IL ÉTAIT EN BALLOTAGE QUE M. LORIN, DÉPUTÉ DE BORDEAUX, EST MORT

Bordeaux, 2 mai. — M. Henri Lorin, député sortant, se tenait dans les bureaux de son comité électoral, cours Maréchal-Pétain, quand il reçut les premiers résultats du vote. Voyant qu'il était en ballotage, il se précipita dans un appartement où se trouvait un concurrent Lasserre, socialiste, avait une avance sur lui. M. Lorin fut très affecté. Soudain, il dit à ses amis: « J'étouffe! » puis il s'affaissa. On lui fit des piqûres. Tout fut inutile. M. Lorin venait de succomber à une hémorragie cérébrale.

UN CANDIDAT GRIÈVEMENT BLESSÉ

Crel, 2 mai. — Dans la nuit de samedi à dimanche, M. Georges Chauvel, avocat à la Cour d'appel de Paris, candidat républicain socialiste indépendant, dans la deuxième circonscription de Senlis et trois de ses amis furent l'objet d'une agression. Le juge d'instruction saisi de l'affaire, a inculpé de coups et blessures avec préméditation vol et incitation à l'affichage électoral, MM. Gabriel Bouquet, 55 ans, Adrien Tutin, 48 ans et François Villatte, 30 ans. M. Chauvel présente de graves blessures à la tête.

(Lire la suite page 3.)

Le dirigeable allemand Comte-Zeppelin a survolé Lyon

Lyon, 2 mai. — Le dirigeable allemand « Comte Zeppelin » a survolé l'arrondissement de Lyon-Bron ce matin, à 30 h. 5, descendant la vallée du Rhône.

M. ALBERT MAHEU

ministre de l'Intérieur, a été déposé son bulletin de vote à la mairie de Roubaix, dont il est le maire.

La politique des accords entre industriels de différents pays

On lit dans le « Temps » :

« On sait que le Gouvernement français, pour résoudre les difficultés commerciales entre la France et la Belgique, n'a cessé de recommander la procédure des ententes entre industriels et qui seraient ensuite soumises à l'approbation des Gouvernements. Dans la pratique, certains résultats ont été obtenus pour plusieurs branches d'industries. Pour que de tels accords soient généraux et ententes internationales très larges, on doit envisager l'adhésion des industriels de plusieurs pays. C'est ce que la fédération des filateurs belges, que préside M. André Peltzer, s'efforce de réaliser, au cours de négociations qui se poursuivent depuis plusieurs mois avec les producteurs français et hollandais. »

Un accord a été établi, basé sur le principe de la réciprocité et de l'égalité, entre les représentants des industries textiles de Belgique, des Pays-Bas et de France, avec l'agrément de leurs gouvernements respectifs. L'accord intervient actuellement soumis pour approbation aux représentants des industries textiles de Grande-Bretagne, qui ont été tenus au courant des phases essentielles des négociations entre les producteurs du continent. Cet accord a été communiqué officiellement au Gouvernement de la Grande-Bretagne.

« La convention conclue entre les représentants des industries textiles de Belgique, de France, des Pays-Bas, et soumise à l'agrément de l'Angleterre prévoit des droits uniformes pour l'échange des produits de l'industrie textile sur les bases suivantes: peluches (matières premières) 2 %; fils, peignés et cardés, 3 et 4 %; et pour une catégorie spéciale 6 %; tissus filés et cardés, 10 à 12 %. Il s'agit de droits ad valorem. »

Les Pays-Bas et la Belgique ont adhéré sans réserve à ce projet de convention, admettant même que les droits puissent être fixés en dessous de ces pourcentages — qui constitueraient donc un plafond. La France a marqué également son accord, sous réserve que pour les produits cardés la quantité introduite chez elle sous le bénéfice de ces droits réduits ne puisse dépasser la revenue des importations des cinq dernières années.

« On espère que l'Angleterre donnera son adhésion à la convention. Toutefois les trois pays: France, Pays-Bas, Belgique, qui ont déjà donné leur consentement, ont naturellement formulé une réserve générale, à savoir qu'ils subordonnent la signature et la ratification de l'accord à l'adhésion de l'Angleterre et à l'interdiction de la clause de la nation la plus favorisée, afin qu'il soit formellement établi que seuls pourront bénéficier des droits réduits, selon le principe de la réciprocité, les pays qui adhéreront à l'accord. Si, en raison d'une décision favorable de l'Angleterre, l'accord peut entrer en vigueur, on est assuré, dès à présent, de l'adhésion de l'Italie qui, mise au courant des efforts tentés, a marqué